

Etincelles

Nouvel An !

Nous voilà repartis pour un long voyage de trois cent soixante six jours ; l'Année 2016 est en effet une année bissextile et dans ce 29 Février nous aurons une journée de plus pour rendre gloire à Dieu.

J'ai choisi, comme expression de mes vœux une passage très ancien ; Saint Paul s'adressait aux Galates, des hommes comme nous : en Galates 4,4à7. J'insiste, « des hommes comme nous ». Nous avons souvent bien du mal à saisir notre grandeur de Fils. Que cette année nous fasse grandir dans l'assurance de cette divine filiation :

« *Quand vint la plénitude des temps, Dieu envoya son Fils, né d'une femme...pour que nous soyons adoptés comme fils. Et voici la preuve que vous êtes des fils : Dieu a envoyé l'Esprit de son Fils dans nos cœurs et cet Esprit crie « Abba », c'est-à-dire Père. Aussi n'es-tu plus esclave mais fils. Et parce que tu es fils, tu es aussi héritier, c'est l'œuvre de Dieu . »*

Très bonne et très sainte année 2016 !

La vie au Monastère du Carmel : **la clôture.**

Je suis encore à plus d'un kilomètre de la porte du Carmel, et à un virage en cote qui est aussi un minuscule carrefour que je connais bien, je bute presque sur l'angle d'un grand, grand mur. Au petit carrefour, j'ai pris la route de droite. Le mur est haut, il semble épais, il remonte d'une seule coulée jusqu'aux anciens bâtiments de la Chartreuse devenue Carmel Ce mur est imposant tant en hauteur, car il mesure en moyenne trois mètres et il monte parfois jusqu'à cinq mètres, qu'en longueur plus, de 2.000 mètres et jusqu'à 2.500 en comptant les longues façades des bâtiments. Et ce mur, est bien le « mur de clôture ». En effet, si j'avais suivi la route de gauche le même mur, un peu farouche, m'aurait conduit jusqu'aux arrières des bâtiments de la Chartreuse et l'espace entre ces deux cotés de ce grand mur délimite tout le domaine réservé aux Carmélites, il borne l'horizon qui, désormais, sera pour toujours leur horizon.

Chaque monastère du Carmel doit se doter d'un « mur de clôture » afin de préserver l'ambiance de recueillement et de paix des occupantes du lieu, et le Carmel du Reposoir ne déroge pas à cette règle. Cette vaste enceinte est donc un havre de paix, non sans rappeler le désert des fondateurs de l'Ordre, en particulier celui du prophète Elie ?

Etre en clôture, vivre dans cette solitude est donc voulu, librement, joyeusement même, pour sceller le détachement des biens terrestres et du monde, et toujours garder les yeux fixés sur le Christ

Rien au fond ne peut être plus significatif que le texte des Règles et Constitutions/ A l'article 112 : « Au parloir la séparation sera faite au moyen de grilles fixes, de matière solide, pour que, comme le voulait Sainte Thérèse, elles soient une expression et le signe de la séparation du monde, et de la renonciation aux choses humaines les plus chères ».

Le dernier paragraphe de l'article 123 : « Toutes les moniales auront soin pour leur part de coopérer de manière responsable et solidaire à la garde des exigences de la vie claustrale. Elles pourront atteindre ainsi plus efficacement la joie de la vie contemplative dans l'union au Christ leur époux, puisque c'est « pour lui seul », qu'elles ont choisi librement cette vocation dans l'Eglise ».

Parlons aussi des visites. Je crois que les parloirs de Carmel ont toute une histoire. Jadis, avec des grands rideaux, les mailles ultra serrées des grilles, il n'y avait pas moyen de distinguer le moindre centimètre carré de visage. Les temps de visite étaient aussi chronométrés. Maintenant les membres des familles sont accueillies, les grands rideaux ont disparus et les grilles sont larges et permettent de voir la carmélite et même le cadre de la pièce.

Saint Jean de la Croix écrit : « C'est dans la paix de la solitude que Dieu parle. Oh ! heureuse aventure !

=====
Gautier. Monastère du Carmel 74950 Le Reposoir. Tel ;04 50 98 41 27 ; CCP: La Source 39 384 27 P 033. Pour un reçu fiscal, intitulez votre chèque « Procure des Missions » à expédier 30 Rue Lhomond 75005 Paris, et spécifier deux choses : que c'est pour le Père Yves Gautier et que vous voulez un reçu fiscal. Mon adresse mail : yvesgautier2@hotmail.com